



# Trump anuncia inversión de US\$ 500.000 millones para infraestructura de IA junto a OpenAI, Oracle y Softbank



El proyecto, que destacó en su segundo día en la Casa Blanca, crearía un total de 100.000 empleos. En tanto, Marco Rubio fue ratificado como secretario de Estado.

POR AMANDA SANTILLÁN R.

La administración del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que recién comienza, ha estado repleta de hitos. El más importante y que acaparó la atención durante este martes fue el anuncio acerca de una inversión para construir infraestructura enfocada en inteligencia artificial, la cual sería liderada por las empresas Softbank, OpenAI y Oracle.

El proyecto supone la creación de una empresa conjunta, bajo el nombre Stargate, que estaría valorada en miles de millones de dólares, según anunció el mandatario durante una conferencia de prensa en la Casa Blanca.

“Asegurará el futuro de la tecnología en este país. Queremos

mantenerla en este país. China es un competidor, otros son competidores. Queremos que esté en este país y la estamos poniendo a disposición”, dijo Trump acompañado por el líder de Softbank, Masayoshi Son; el de OpenAI, Sam Altman; y el de Oracle, Larry Ellison.

La inversión contaría con un monto inicial de US\$ 100.000 millones y aumentaría hasta los US\$ 500.000 millones en los próximos cuatro años. Según explicó el mandatario, la operación estaría enfocada en energía e iniciaría con un primer centro de datos, en conjunto a otros edificios “colosales”.

Según explicó, el proyecto crearía 100.000 empleos y se están explorando lugares para ubicar la propuesta.

El anuncio se condice con la

relación que ha mantenido el Presidente de EEUU con los grandes empresarios tecnológicos de Silicon Valley desde su campaña y que incluso llevó a varios –entre ellos Elon Musk, Mark Zuckerberg, Jeff Bezos y Tim Cook– a estar presentes en la ceremonia de inauguración de su Gobierno este lunes en el Capitolio en Washington.

## El segundo día al mando

Tras un lunes marcado por la serie de órdenes ejecutivas que dieron el tono a lo que será la administración tanto en migración como política exterior, el segundo día al mando del Presidente Trump inició con un servicio de oración en la Catedral Nacional de Washington.

En tanto, durante la tarde se reunió con los líderes de la Cámara de Representantes y el Senado –ambas controladas por el Partido Republicano–, Mike Johnson y John Thune,

respectivamente, para discutir las iniciativas de su mandato.

Además, a través de su red social, Truth Social, Trump manifestó que planea destituir a más de 1.000 funcionarios nombrados por la administración de Joe Biden y que ya había despedido a cuatro, entre

estos el exalto general, Mark Milley.

## Primeros confirmados del gabinete

Por otra parte, Trump ya cuenta con dos de las autoridades que lo acompañarán en su Gobierno confirmados por el Senado.

El primero de ellos fue el exsenador por Florida, Marco Rubio, elegido para desempeñarse como secretario de Estado, quien fue aprobado por unanimidad durante la tarde del lunes y en la mañana del martes juró en su cargo ante el vicepresidente, J.D. Vance.

En la ocasión, señaló acerca del énfasis que la nueva administración de Donald Trump dará a las relaciones exteriores: “Su principal promesa en materia de política exterior es que la prioridad del Departamento de Estado de Estados Unidos será Estados Unidos, será promover el interés nacional de este país”, dijo.

Además, advirtió que se debe cambiar de rumbo para evitar depender de China y centrarse en los intereses estadounidenses. En cuanto a la guerra en Ucrania, insistió que debe terminar y que llegar a un acuerdo implicaría concesiones tanto por parte de Moscú como de Kiev.

La segunda en tener su audiencia de confirmación fue la exrepresentante, Elise Stefanik, quien fue elegida para ser la embajadora del país ante Naciones Unidas.

Durante su audiencia frente a los senadores, señaló que comparte la visión del Presidente Trump de empujar el mensaje *America First* ante el organismo.

“Nuestros dólares de impuestos no deben ser cómplices de apuntalar entidades que son contrarias a los intereses estadounidenses, antisemitas, o que participan en el fraude, la corrupción o el terrorismo”, indicó.

Trump afirmó que el proyecto en cuestión “asegurará el futuro de la tecnología en este país”.

## Wall Street celebra mientras el dólar refleja volatilidad, en la primera jornada de Trump al mando

Los mercados registraron alzas significativas luego de que no se anunciaran nuevos aranceles para China, llevando a Wall Street a cerrar en su mejor jornada desde el 27 de diciembre.

La sesión de este martes marcó el inicio oficial de Donald Trump como presidente de Estados Unidos. A pesar de no anunciar aranceles inmediatos, el mandatario reveló planes para reducir el déficit comercial, y anticipó posibles impuestos a México y Canadá desde el 1 de febrero.

En tanto, la ausencia de medidas arancelarias contra China fue recibida positivamente por los mercados, lo que llevó a Wall Street a registrar su mejor desempeño desde el 27 de febrero. Así el Dow Jones se disparó 1,26%, el Nasdaq subió 0,66% y el S&P 500 cerró con un alza de 0,89%.

En la misma línea, el IPSA en Chile cerró con un alza del 0,40%, alcanzando 7.038,29 puntos y sumando dos sesiones consecutivas alcanzando máximos. Las acciones de Cencosud y Mallplaza lideraron las ganancias, con avances del 2,83% y 1,82% respectivamente.

## Dólar

Por su parte, y tras iniciar la jornada al alza, presionado por una fuerte caída en el precio del cobre, el tipo de cambio retrocedió a media mañana, pero cerró la sesión

con un leve aumento. La paridad terminó con un incremento de \$2,02 respecto al cierre del lunes a \$1.004,37.

“Si los aranceles de 25% para Canadá y México vienen en camino, entonces con seguridad los mayores aranceles para China seguirán pronto”, señaló Rodrigo Catril, estratega de National Australia Bank en Sydney.

“El dólar tiene margen para seguir subiendo”, añadió.

